

G e k r ö n t e T u g e n d .

Vater Freudenreich bedurfte nicht gerade immer einer Veranlassung, um seine Kinder durch interessante Geschichten zu belehren und zu unterhalten, sondern er that dieses so oft, als er mit ihrem Betragen zufrieden zu seyn Ursache fand, um ihnen gleichsam einen Beweis seiner väterlichen Liebe zu geben, und dieses war auch der Fall, als er einst seinen Lieben nach Tische Folgendes erzählte:

« In der russischen Provinz Litthauen lebte gegen das Ende des siebenzehnten Jahrhunderts ein armer Landmann, Namens Samuel, der sich mit seinem Weibe und seiner Tochter Martha kümmerlich, aber ehelich nährte, und so viel es seine beschränkten Verhältnisse erlaubten, auf die Verstandes- und Herzens-